

# L'a-graphe

## Le corps parlant et ses pulsions au XXI<sup>e</sup> siècle



### Le corps parlant et ses pulsions au XXI<sup>e</sup> siècle

Ce numéro de L'a-graphe n'aura rien à envier aux précédents : c'est en puisant à même notre époque que les conférenciers ont tour à tour exploré ce qu'il en est de la pulsion – cette « cause ultime de toute activité humaine » comme l'écrivait Freud – « un concept qui s'efface dans l'enseignement de Lacan, comme nous le rappelle Pierre-Gilles Guéguen dans son introduction, pour faire place à celui de jouissance [...] lequel précise et contextualise la pulsion dans un monde qui a changé »...

Le lecteur trouvera aussi des appuis théoriques dans les commentaires de textes dont nous citons ici les principaux : « Radiophonie », « Lituraterre », Les quatre concepts..., Encore, pour Lacan ; « Biologie lacanienne et événement de corps » et « Les six paradigmes de la jouissance » pour J.-A. Miller – sans oublier ce « plus » que nous a offert Jérôme Lecaux en traduisant pour nous, de l'allemand, des textes inédits d'Oskar Pfister, Siegfried Bernfeld et Melitta Schimideberg.

*Jeanne Joucla*

Clinique psychanalytique des psychoses	Clinique psychanalytique des névroses	L'inconscient et le corps	Problématique de transfert	Les destins sexués du sujet
Formes contemporaines du symptôme		L'angoisse dans les structures cliniques	Le symptôme dans les structures cliniques	
Le traitement psychanalytique	Le surmoi contemporain et ses incidences		Nouveaux usages des Noms du père	Clinique psychanalytique des délires
La forclusion généralisée	Clinique psychanalytique des dépressions	Que fait-on du symptôme ?	La question de l'hystérie et la question du père dans la clinique	
Les paradoxes du désir	Déclenchement et non-déclenchement dans les psychoses	Les figures de l'Autre dans la clinique analytique	Névroses et perversion : les fantasmes dans la clinique contemporaine	Des identifications